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津志田保育園保護者アンケートに対する回答 
アンケートの内容 市の考え方 

納得出来ないという点では先生方の総入れ替

えです。あと厳しいかもしれませんが，説明に来

る方の誠意（もっと保育園，子供達を思う気持ち）

が足りないように思いました。 

職員については，民間へ移管するということにな

りますので，入れ替わらざるを得ません。しかし，

引継保育として移管先法人から移管 1年前に 3人の
保育士，半年前に更に 3人の保育士を派遣願い，移
管した際に最低 6 人の保育士が残ることとなりま
す。なお，定期人事異動により保育士 8名中 2名程
度は毎年入れ替わっております。 
また，民営化に関して保護者の方々のご理解を得

られるような説明会にするため，保護者会の代表の

方々のご意見を伺いながら進めてまいります。 
民営化の説明をよく聞いていないのでよく分

かりませんが，他のところでやっているところの

説明を聞きたい。他のところ状況をあまりよく聞

いていないのでもっと詳しく聞きたい。 

他の都市での民営化については，後で資料を作成

して説明したいと考えております。 
 なお，厚生労働省によると全国の公立保育所の民

営化は，平成 17年 4月時点で 828ヶ所となってお
ります。 

受け入れ先がはっきりしていない点…その際

の対策ができていない。 
受け入れ先については，公募を行いたいと考えて

おります。計画において示しております公募条件で

応募があると考えておりますが，万一応募がない場

合については，公募条件等（運営条件は除く）の見

直しを行うことも検討いたします。 
とにかく計画性のない内容だったので具体的

な計画と，子供たちのフォローをどのように市が

責任をとってくれるのか。 

具体的な計画については，12月に移管先法人選定
委員会を設置し，公募を行い，1 月には法人の選定
を行いたいと考えております。 
また，移管計画において園児への影響を考慮した

引継保育や移管後の関わりなどを定めることとい

たします。 
納得できない点はただひとつ。子供達にとって

精神的に厳しいスケジュールとなっていること

です。民営化を急いだばかりに子供達の問題行動

が多々見られているという投書をネットで見ま

した。民営化することは決まったことなので仕方

がありません。その中で子供のことを一番に考え

てスケジュールを再度考え直してもらえないか。

また民営化された場合でも，今いる正の保育士

を出向扱いで派遣してもらえないか，いろんな方

向から再度考え直してもらいたい。 

民営化のスケジュールですが，引継ぎ保育期間を

1 年間としているのは，現在のところ，三重県の四
日市市と盛岡市だけのようです（他は 3ヶ月～6ヶ
月）。 
また，民営化された後の保育士の派遣について

は，訪問指導という形で行いたいと考えておりま

す。 
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市の説明が分かりにくい！盛岡市の財政の話

にはウンザリです。お金がないのは分かるが，子

供にはもっとお金をかけてほしい。移管の条件を

満たしている法人は県内にどのくらいあるの

か？具体的な名前等も知りたいです。 

説明については，分かりやすい形で行いたいと思

います。 
また，公立保育所の民営化は，予算を削減するた

めに行うものではなく，民営化により生み出された

財源により，在家庭世帯への支援や公立と私立保育

園の格差是正，就学児童への支援などの子育て支援

策の充実を図るために行うものです。 
また，移管の条件を満たしているのは県内 169保
育所のうち159保育園を運営している法人となりま
す。具体的な名前については， 
http://www.pref.iwate.jp./~hp0359/jouhou/hoiku/
meibo/top.htm 
において県内の保育園の一覧が見ることが出来ま

す。 
保育園を民営化するのなら今のひよこ組さん

が卒園してからにして空っぽになってからでも

良いのではないでしょうか。競馬場や動物公園，

市立病院，マリオス等も改善の余地があると思い

ます。谷藤市長は市長選挙の時も栄えの良くない

ポスターを途中で変えたりして１億円選挙活動

にかけたとお聞きしています。そのお金をポーン

と市に寄付っていうのも良いと思うんですが…

そのくらいの覚悟が無いと保護者の方の同意を

得られないと思います。また，お子さんがいっぱ

いいるのに子供のことが分かってらっしゃらな

いと何か残念にも思いました。共稼ぎじゃなかっ

たから，わかっていらっしゃらないんですよね。 
 

民営化する際に現在の園児が卒園してからとい

う方法もあるかと思いますが，現在のように待機児

童の多い中で児童の卒園まで待つということはで

きません。 
また，他の事業につきましても盛岡市行財政構造

改革のもと，各担当部署で事務事業の見直し等を行

っております。 

民営化のメリットがいまいちよく分からな

い！先生方が変わるとかわいそうなのは子供達

です！ 

民営化のメリットは，民営化により生み出される

財源で，子育て支援施策の展開ができるということ

です。詳細は，説明会において配布しております資

料「民営化により生み出された財源による子育て施

策」をご覧ください。 
また，市では園児への影響を最小限にするため，

引継保育に万全を期したいと考えております。引継

保育の期間を 1年間とすることや引継保育に係る人
数を 6人にすることなどにより，きめ細かい対応を
行いたいと考えております。 
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先生方が全員入れ変わってしまったら，子供達

でもとまどってしまったり，不安定になってしま

ったりすると思うのですが，その子供達の心のケ

アは誰がしてくれるのでしょうか。特に，小さい

子にとって，少しずつ先生との間を築き上げたも

のを入れ替わることによってこわれてしまうよ

うな気がします。どうして全員なのか知りたい。

園庭が狭くなってしまったら，遊ぶスペースも狭

くなってしまうのではないか。 

民営化によるデメリットは，移管により職員が一

変することによる園児への影響が考えられます。そ

こで移管の 1年前から保育士 3人を，半年前から更
に 3 人の保育士の配置し引継保育を実施いたしま
す。従いまして，平成 20 年度の移管時には，６人
の保育士が継続して保育を行うこととなります。 
引継保育の期間に移管先法人は，園児の状況や園の

運営状況などの把握に努めます。 
また，園庭につきましては，保育室等の拡張によ

り狭くなりますが，それでも他の保育園の園庭と比

較しても十分な広さはあると考えております。 
市が設置した「公立保育所のあり方を考える検

討会」の答申が「現体制（直営）で行って欲しい」

ととりまとめられたのに，それに逆行する盛岡市

の民営化方針は絶対におかしい！納得がいかな

い！ 

公立保育園のあり方を考える検討委員会では，公

立保育園の運営の効率化に関する事項の討議にお

きまして「現体制で行ってほしい」とのご意見をい

ただいたほか，多様化する保育需要に対応するため

の施策，子育て支援施策の充実に関する事項の討議

におきましても貴重なご意見をいただいておりま

す。市は，検討委員会で出された貴重なご意見を踏

まえながら，現在の社会経済情勢のもとで，待機児

童解消を解消するため施設設備をどう進めるべき

か，多様化する保育ニーズに迅速かつ柔軟に対応す

るため今後の保育所運営はどうあるべきか，在家庭

児童世帯への支援の拡大などを含めて子育てに関

する施策全体をどう充実させるかなどを含め子育

てに関する施策全体をどう充実させるかなどを総

合的に検討し，民営化の方針を決定いたしました。

ご理解を賜りたいと思います。 
 

今までと何がどう変わるのか具体的に聞きた

い。 
民営化により変わります点は，保育所の設置及び

運営を民間の法人が行うことです。民営化後も基本

的な保育（保育所の開いている日，保育時間）につ

いては，変わりありません。また，充実する保育サ

ービスとしては，乳児保育の実施，延長保育時間の

延長，休日保育の実施や子育て支援センターの実施

などです。 
デメリットも必ずあるはず，開園してから実は

…とかならないように，隠さずメリットだけでな

く説明してほしい。例えば給食と言っていたが実

メリットは，乳児保育の実施，延長保育時間の延

長，休日保育の実施など保育サービスの向上です。

また，デメリットは，移管により職員が一変するこ
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は週２回位だけだとか，弁当を持参しなければな

らない日が月に半分以上だとか結構他にもあり

そう。 

とによる園児への影響が考えられます。そこで移管

の 1年前から保育士 3人を，半年前から更に 3人の
保育士の配置し引継保育を実施いたします。従いま

して，平成 20 年度の移管時には，６人の保育士が
継続して保育を行うこととなります。 
引継保育の期間に移管先法人は，園児の状況や園の

運営状況などの把握に努めます。 
給食については，従前と変わらない形で行うこと

を移管の条件としております。 
民営化計画は市が一方的に進めているように

思えるが，もうこれは止めることができないので

しょうか？それになんか急いでいるような感じ

がする。大事なことだからもっと長い時間をかけ

て話し合ってもいいんじゃないか！？ 

公立保育所の民営化につきましては，平成 17 年
11 月に方針を決定しております。この方針に基づ
き，盛岡市立保育所民営化計画及び第一次民営化実

施計画を市の施策として決定いたしました。保護者

の方にご理解をいただくよう今後も説明会を引き

続き行いますとともに，児童への影響を十分に考慮

した移管計画の策定ができますようご協力をいた

だきたいと考えております。 
来年の４月には引継ぎ開始なのに具体的な事

は何も決まっていない（決まっているのに言わな

いだけかも…）。不信感がある。→なぜ２年後と

急ぐのか？民間保育士の定着率を知りたい。来年

４月までのスケジュールを明確にして欲しい。会

社として収入を増やすことが出来ず，量的サービ

スを増やすには，人件費の削減しか考えられな

い。保育士のモチベーションは保てるのだろう

か？ 

保護者の方の疑問点や不安な部分につきまして

は，保護者説明会やあるいはアンケートなどをいた

だいて具体的にお答えしていきたいと考えており

ます。 
民間の保育士の定着率につきましては把握して

おりません。 
スケジュールについては，保護者説明会を続けて

いきますが，12月頃に選定委員会を設置し，公募を
行い，1 月下旬までには移管先法人の選定を行いた
いと思います。 
今回公募を行う法人からは、株式会社などの利益

法人を除いております。社会福祉法人においては，

給与規程を整備しており簡単に人件費を削減する

ことはできません。 
先日のプレゼンでは，盛岡市の財政のために

「民営化」という印象を受けてしまいました。ま

ず，第一に「子ども」を考えてほしいと思いまし

た。運営方針や職員がまったく変わってしまうこ

とに不安を感じています。残り１年７ヶ月で引継

ぎ等についてどのように進めていく予定なのか，

具体的にお聞きしたいです。 

民営化により生み出される財源については，広く

子育て支援の施策に充てていきたいと考えており

ます。保育園の運営については，従前の保育内容を

継承することとしています。また，引継保育につい

ては，移管 1年前に 3人の保育士が，半年前には，
さらに 3人の保育士が引き継ぎにあたり，児童の状
況の把握や保育内容の継承に勤めます。 
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説明はただ資料をズラズラとならべて口に出

しただけなのでもうけっこうです。「何かあった

ら市が責任をとります」と言っていただきました

が口答ではなくきちんとした文章でいただきた

いです。 
 

民営化に関してよく理解していただくため，今後

も保護者の方へ説明してまいりたいと思います。 
民営化に関しては，市が施策として決定した以

上，市が責任を持って対応してまいります。 

現職員を何人か残す方法はないのか？もう少

し時間をかけることはできないのか？ 
職員については，移管の 1年前に移管先法人から

派遣していただくことになります。 
また，現在勤務している職員については，移管後

に移管先法人に訪問していただくこととしていま

す。 
市の職員の保育士は人事異動の管轄は人事部

なので引きはらうのは致し方ないが，臨時職員は

どうなるのか。もし解雇するような形であれば，

法人になった時にせめて今いらっしゃる臨時保

育士を雇っていただくよう斡旋してもらえない

でしょうか。全員が変わるのではなくより今の現

状に近い形にしてほしい。 

臨時保育士については，期限付きとなっています

ので，期限終了後は雇用できません。しかしながら

他都市の例では，雇用を希望する臨時保育士を移管

先の法人が雇用した事例もありますので，移管先法

人，臨時保育士と協議しながら対応してまいりま

す。 

保育料についてもっと詳しく説明がほしい。他

の保育園に兄弟が通園していても今まで通り兄

弟割引が受けられるのかなど…分かりやすく。 

保育料については，現在と変わりありません。従

いまして，他の保育園に兄弟が通園している場合の

兄弟の割引は受けられます。 
まず，なぜ津志田保育園からなのか納得できま

せん。そして，こちらで民営化を希望した訳じゃ

ないので今の津志田保育園の現状のまま引き継

ぐのが筋じゃないでしょうか？国に基準がある

そうですが，例えば職員の経験年数，最低１０年

以上１人って，現状とあまりにも違いますよね？

このままを維持してくれることを約束してほし

いです。特別保育事業が引継ぎ完了後，ゆっくり

考えていけばいいのではないでしょうか…。 

津志田保育園を民営化する理由については，待機

児童数が多いこと，待機児童を解消するための乳児

保育室の拡張が可能なこと，都南地区において休日

保育が未実施なことから，津志田保育園を民間に移

管することといたしました。なお，他の公立保育園

につきましても順次民営化を行うこととしており

ます。 
保育士の配置については，国で基準を定めており

ますが，公立・私立ともに基準どおりの配置を行っ

ております。 
特別保育事業については、引継完了後に行えばと

いうご意見ですが、保育園は今現在入所している児

童のための施設ではありますが，地域における子育

ての拠点でもあり，今後保育園に入所を希望する方

のための施設でもありますのでご了解願います。 
 

 


